
2017年春赴新加坡国立大学交流小年春赴新加坡国立大学交流小结结

2017-09-07	13:20:43

							2017年1月6日晚上十点多，我和几个同学抵达新加坡樟宜机场，这也是我第一次来新加坡。我们分乘三辆出租车前往新加坡国立
大学。我习惯性的去开出租车右边的副驾驶门，司机问我们是不是中国人，他每次都会遇到中国人“抢”他的驾驶座位。司机会说中国
话，在路上和我们用汉语寒暄。路上的车没有上海的多，但也不能用冷清来形容。路旁的树很多很高大，路弯道很多，也不平坦。这就
是我对新加坡的初印象。								第二天我便和一些同学在新国大的校园内逛了逛，结合我在这四个月对于新国大的了解，我觉得新国大
的校园有以下一些特点：校园大、坡多、硬件设施和复旦不相上下、住宿条件好、饮食一般。								校园大：我们是在Kent	Ridge校区
呆了四个月，这个校区比复旦大很多，出行主要是靠校园内的公交。								坡多：这应该是所有去新加坡的人对新加坡的共同的感受。
经常出现的一个情况是，我在这栋楼的二楼走着走着，然后就走到了那栋楼的四楼，当然这是在没有爬过楼梯的前提下发生的。							
硬件设施：不论教学楼外部还是内部，我觉得它与复旦的差距不大，它比复旦要好的一点是，它有更多的插座供学生使用，我在复旦经
常找不到插座。								住宿条件好：我在新国大住的是单人间，面积只比我在张江住的四人间略小一点。一个楼层共用好几个卫生间，
每个卫生间内有三个洗澡的地方，用门板隔开，而且每天都会有人打扫。我觉得这个比复旦的澡堂要好很多，我不喜欢复旦的大澡堂。
							饮食一般：作为一个中国人，我还是爱吃中国菜，其他国家的菜偶尔吃一些还是不错的，但是吃多了就会不太舒服，新加坡的中国
菜做的很一般。他们的米饭质量很差，米粒没有我们的饱满圆润，弹性也不好，吃起来很粗糙。中国菜烧的也不及我们好吃，卖相也一
般。但是也有几家值得推荐，比如rvrc那边卖中国菜的大叔，pgp的香锅和pgp的面条，还有rvrc的西瓜汁非常好喝，也比较便宜。		
							在新加坡的学习也是一种全新的体验。与复旦相比，我觉得新国大的课堂更加活泼开放，有很多的讨论，师生间的互动非常频繁，
虽然复旦也有很多老师提倡课上的互动，但是我觉得可能是由于中学教育的缘故，大家还是放不开，课上讨论非常少。								新国大有
一个叫做tutorial的东西，基本上每一门课都会有tutorial，tutorial的内容都是老师基于上次课的内容给的一些问题，然后由助教主
持，学生们在tutorial上讨论，tutorial是小班制的，每个班只有很少人，以确保大家都能发言。我觉得这个机制非常好，可以强制同
学去复习上一节课的内容，现在复旦很多课都是在考试周匆忙复习完的，课后基本很少复习，如果引入tutorial的机制，我觉得对于教
学质量会有一个比较大的提高。								还有一点我想说一下，我在新国大选了两门计算机学院的课，这两门课的老师给我的感觉都非常
好，他们讲课讲的非常生动，讲的非常透彻，很有激情。我在复旦大学就读于软件学院，也上过不少老师的课，但是可以给我这种上课
感觉的老师很少，很多老师讲课给我的感觉就是在读ppt，没有一点拓展，讲的非常生硬。而且这两门课的课后作业量还是挺大的，大
家经常在一个类似于elearning的地方交流课程相关问题，反观我们的elearning的活跃度就非常低。								我还想再谈一谈一些让我印
象深刻的东西。								首先新加坡的温度非常高，但是室内空调都开的非常低，再室内一般需要传一个外套，central	library的空调温
度尤其的低。								新加坡的中国人真的非常多，在课堂上我经常听见有人用汉语私下交流，我也认识了好几个中国朋友。								新国大
的校园语言当然是英语了，但是学校里的老师、学生以及其他人员的英语都有很重的口音，尤其是那些来自马来、印度的学生。							
							以上就是我在新加坡国立大学交流之后的一些感受了，非常感谢学校可以给我这次机会去新国大交流，这次交流让我受益匪浅，不
仅让我体验了一个新的学习环境，还近距离的感受了新加坡这个国家的风土人情。这是我大学期间一个非常珍贵的回忆，谢谢。								


